

広報 おおだて

1994年3月16日号(No.601)

■編集と発行 大館市役所総務部総務課 ☎49-3111

2月	一
交通事故・件数	22件(49)
傷者	34人(67)
死者	0人(1)
火災・件数	0件(3)
救急・回数	84回(192)
()	は1月からの累計



はばたけ! 新世界へ

3月3日、県立大館桂高校で卒業式が行われ、恩師や在校生たちが見送るなか、255名の卒業生が通いなれた学びやを後にしました。新しい世界へ旅だつ不安や期待と3年間の高校生活の思い出を胸に、果立っていきました。

わがまちの情報案内

市では2台の電話を使って、各施設などで行われる1週間分の行事や情報をお知らせするテレホンサービスを実施しています。どうぞご利用ください。

◇文化・体育情報は

☎43-2211

◇市の各種行事は

☎43-3300

「花が好きで、冬は家のなかでいちごに鉢をいっぱい並べて楽しんでいます。ボケは五、六年前に挿し木から育てたものですが、家の中の日が差す場所で管理していると、まだ雪があるうちに花が咲いてくれるんですよ」

藤井チエさん
(有浦一丁目)



ボケ

“花の好きな人を募集” 広報「花歳時記」に登場していただく花の好きな人を募集しています。
自薦、他薦を問いません。どうぞ広報広聴係(49-3111内線258)へお知らせください。

市議会3月定例会
行政報告



松峰鉱山

鉱山操業休止に関する

取り組み状況について

市議会三月定例会が招集された三月四日、小畑市長が行政報告をしました。その中から主なものの要旨をお伝えします。

なお、今定例会で審議された案件等については、四月一日号でお知らせします。

リサイクル事業へ45人の再雇用決定 鉱山退職者の再就職に努力

月中旬には前向きの結論が出されるものと期待しています。

大館矢立ハイツの

管理運営について

鉱業(株)等へ陳情や要望を行うとともに、地元関連企業との懇談会や各種融資制度の説明会を開催してきました。

松峰、深沢鉱山の操業休止問題については、「大館市鉱山緊急対策協議会」を中心に、国、国会議員、同和鉱業(株)、花岡

一月二十四日、花岡鉱山労働組合が閉山受け入れを決定したことにより、再就職について労使の話し合いが進められ、二月十五日には、リサイクル事業へ四十五人の再雇用が決定し、翌十六日には百六十人の再就職のあつせん先が提示されるなど労使間において積極的な取り組みが行われています。

市としても、大館周辺の企業七十八社に対し、鉱山退職者受け入れに関するアンケート調査を実施するなど、地元企業への再就職の促進に努めています。

労働省へ陳情していた「特定不況業種」の指定についても、今市では、管理運営を行う公益法人を設立するとともに、事務

(財)秋田県労働者福祉事業団が運営している大館矢立ハイツについては、四年十一月に県から市へ管理運営委託の打診があり、市では、周辺整備を行いミニリゾート地として開発することにより、地域に密着した市民保養所的な施設としての運営が可能ではとの考え方から、国や県に対して、温泉ボーリングや大幅な増改築工事の実施を前提として交渉を進めてきました。



産業立地フォーラムの

開催について

去る二月十九日、大館市と大館市企業誘致促進協議会が主催

など周辺の整備についても検討を進め、健全な管理運営に努めています。

市では、管理運営受託の了承を得ました。

市では、この事業の地域指定に名乗りを上げており、鉱山地域の活性化のために、市民の皆さんのご理解とご協力を得て、国、県、市が一体となってこの事業の推進に努力していきたいと考えています。

市リポート 長ト鉱山に光が!



No. 63

リサイクル・マイン・パーク構想

構想というのは、鉱山会社が持っている鉱山・製錬技術や鉱山跡地を、資源のリサイクル(産業廃棄物等からの有用資源の回収)に生かし、鉱山会社の環境

産業への進出と、鉱山地域の活性化を図ろうとするものです。国の計画では、六年度に構想具体化のための調査を行い、七年度からモデル地域の整備に着手することになっています。

先月十九日、東京で開催された「大館市産業立地フォーラム」でも、大館出身の在京経済人の皆さんから、花岡鉱山を利用したりサイクル・マイン・パーク事業の実施に強い期待が寄せられました。

市では、この事業の地域指定に名乗りを上げており、鉱山地域の活性化のために、市民の皆さんのご理解とご協力を得て、国、県、市が一体となってこの事業の推進に努力していきたいと考えています。

第42回 山田記念ロードレース大会

元オリンピック選手らを招待!

昭和28年、ボストンマラソンで当時の世界最高記録(2時間18分51秒)を樹立し、優勝を果たした大館市出身のマラソンランナー山田敬蔵氏。その偉業を

たたえ、毎年4月29日にこの大会が開催されています。

今大会には、山田氏をはじめ、元オリンピック選手の宮原美佐子さん(旭化成)、

N E Cのホープ鎌田充(秋田経法大付高出身)・山口友春(福岡大

濠高出身)両選手を招待。国内の有力選手と一緒に走ってみませんか。

○種目○

	種目	距離	参加資格
1	中学男子	5km	
2	高校男子	10km	定時制19歳未満含む
3	一般男子	20km	19歳以上
4	30歳男子	10km	30歳代
5	40歳男子	10km	40歳代
6	50歳男子	10km	50歳代
7	60歳男子	10km	60歳以上
8	中学女子	5km	
9	高校女子	5km	定時制19歳未満含む
10	一般女子A	5km	19歳以上30歳未満
11	一般女子B	5km	30歳以上
12	一般女子C	10km	19歳以上
13	ジョギング	5km	高校生以下を除く
14	小学男子	3km	秋田県内の5、6年生
15	小学女子	2km	秋田県内の5、6年生

*参加年齢は6年4月1日現在とします

・中学生、高校生	1、000円	500円
・一般、年齢別	2、000円	
※参加料は必ず口座振り込みしてください。申し込み後の参加取り消しの場合は参加料をお返しできません		
申し込み方法		

事務局にある専用の振込用紙に記入し、参加料を振り込んでください。電話による参加申し込みは受け付けません。なお、受付証は大会1週間前までに参加者へ送付します。

締め切り

小学生、中学生、高校生、ジ

申し込み方法

ヨギング参加者

・一般、年齢別
ヨギング参加者
：4月10日
：4月1日

※いすれも当日必着とします
競技終了後に「公認記録証」を配布します。(小学生とヨギング参加者は除きます)

【問】
〒017 大館市字中城1番地
市民体育館内 大会事務局
☎ 42-10310



事業活動・営業活動によつて
生じたごみは、事業者自らが適
正に処理しなければならないこ
とになっています。

広域(大館市・比内町・田代
町)ごみ処理施設ではこれまで、

地域近隣に処理施設がなかつた
ことから、家庭からのごみと併
せて処理できる範囲では受け入
れてきたのが実情です。

しかし、ごみ処理は今や全国
的な問題で、省資源化、リサイ
クルの推進は市民、事業者、行
政が一体とならなければできま
せん。ごみに対する責任をより
明確にしていくため、四月一日
からは次のような事業系建築木
くず・廃プラスチック類(発泡
スチロール含む)の搬入は受け
入れませんのでご理解とご協力
をお願いします。

【建築木くず等】

建設業、製材業、木製品製造
業(家具製造業含む)、木製
品加工業等の事業活動によつ
て出た建築木くずや建屋解体
木材類、また魚箱や果樹用の
箱、製品梱包用木枠の木くず
など。
ただし、樹木の剪定による小
枝(直径10cm以内×1束の直

4月から搬入できません

事業系建築木くず・廃プラスチック



粗大ごみ処理場
【問】
大館周辺広域市町村圏組合
☎ 42-11229

49-0727



製作中の「アートバー・ゴラ」会員

「アートバー・ゴラ」は、昭和五十年に中央公民館の油絵教室に集まつた仲間たち二十人ぐらいいで始めた「四季彩会」が前身なんです。転勤などの理由で会員が減少し一時中断していたん

力カンバスに

ですが、昭和五十九年に名称を「アートバー・ゴラ」に変えて再発足しました。会員は現在十五

待ちどおしい写生会

人で、主婦やサラリーマン、仕事を退職した人などさまざま、年齢層も二十代から六十代まで、いろいろですが、みんな絵が好きでたまらないという人ばかりです。カンバスに向かっている時はいつも無心になつていて、身の周りの慌ただしさを忘れてしまいます。「絵の楽しみって何」つて人によく聞かれるんだけど、カンバスに自然の美しさを再現することによって自分の心が洗われるような気がするんですね。絵を描くようになってから、今までにげなく見過ごしてきた周りの風景などの美しさにハッと気付いたり、感動したりすることがたびたびあります。

感動をそのまま

きれいな風景に出会うと、そのまま絵に描けたらどんなに素晴らしいだろうと思うことがよくあります。また、展覧会などで、一枚の絵に心を奪われてしまつたという経験はありませんか。今回ご紹介するのは「アートバー・ゴラ」という絵のグループ。事務局長を務める伊藤桂子さんにお話を伺いました。

アートバー・ゴラ



35

夢中熱中青春ライフ!



昨年春の展覧会場で(中央公民館)

館山発 → 大館着

前略

大館市民になりました

☆今日は常盤木町にお住まいの藤島好仁さんご一家です。

Q・ご家族は何人ですか?
妻の純子と二人です。

Q・どちらからおいでになりましたか?
昨年の九月に千葉県館山市から来ました。

水がうまいと思いましたね。カルキのにおいが無くてごはんがおいしく炊けるのがいいですね。それに、二人でよく出かけるんですが、スキーや近所の公園で喜んでいます。それと、大館の人的心のあたたかさを感じました。近所の人が気軽に声をかけてくれるのではほっとすることができます。

Q・食べ物や言葉はどうですか?

大館はキノコの種類が豊富ですね。みそ汁などにいれて食べるんですが、おいしいですね。野菜も新鮮でうまいし、「葉がついてる大根を売ってる」と言って妻は喜んでいます。私は鷹巣の出身なので言葉は大丈夫ですが、秋田弁で話すと妻は時々分からぬことがあるみたいですね。

Q・大館にどんなことを望みますか?

テニスをよくやるんですが、スポーツや運動ができる、野外コンサートなども開ける多目的に使える施設がほしいですね。そこに宿泊もできたらいいと思います。それと、通勤で国道103号を通りますが、渋滞しますので早くバイパスが開通するといいですね。



好仁さんと奥さんの純子さん

36

市立幼稚園（桂城・花岡・白沢）では、PTAからの要望をもとに、地域の事情等を考慮して、四月一日から次のとおり保育時間を延長します。

市立の3幼稚園で
保育時間を延長

その他の

消防署では、市民の生命と財産を守るため、火災の消火、救助活動を行っていますが、

消防署（内線247）または各出張所

違法駐車はヤメテ！

※満75歳以上（大正8年4月1日以前生まれ）の人・生活保護世帯の人（要保護児童を含む）。新入学児童については、交通災害共済への加入金を市が全額負担し、手続きしています

ります

（20時間～22時間）
↓新規に短時間被保険者とな

ご確認ください あなたの資産

一固定資産課税台帳総覧一

△と き・4月1日～20日
8時30分～17時15分
(土・日は除きます)

△ところ・税務課固定資産税係
△総覧できる人

資産の所有者とその関係者、または納税管理人

※総覧者本人の印鑑を持参してください

△審査の申し出

異議がある場合は、4月1日から30日までの間に固定資産評価審査委員会へ審査を申し出ることができます。

問 税務課（内線230）

「春の青少年健全育成運動」3月20日～4月17日
電話の引っ越しはNTT「局番なしの116」へお早めに

定員・50人
※定員になり次第締め切ります

受講料・無料
講師・日本将棋連盟大館支部
申聞 中央公民館 42-4369
西村 常三郎 氏

健康・福祉

献血にご協力を

△3月23日（水）

11時20分～12時30分

川口 吉田産業

14時20分～17時30分

いとくショッピングセンター

△3月24日（木）

8時40分～9時40分

広域消防署

9時50分～10時40分

片山 県総合事務所

11時～11時40分

池内 島内製菓

ご加入ください
市の交通災害共済

市では六年度の「交通災害共済」と「不慮の災害共済」への加入を受け付けています。この共済は年齢制限がなく、大館市に住民登録していればどなたでも加入できます。

△交通災害共済加入金

小・中学生 1人350円

その他 1人400円

△不慮の災害共済加入金

1人600円

※満75歳以上（大正8年4月1日以前生まれ）の人・生活保護世帯の人（要保護児童を含む）。新入学児童については、交通災害共済への加入金を市が全額負担し、手続きしています

△パートで働く皆さんへ

四月一日からパートタイムの雇用保険の適用範囲が拡大されます。被保険者要件のうち、一週間の所定労働時間が「二時間以上三十三時間未満」から「二十時間以上三十時間未満」に変わり、改正後の取り扱いは、次のとおりとなります。

（20時間～22時間）
↓新規に短時間被保険者とな

违法駐車の車により、消防車や救急車など緊急車両の現場到着が遅れる恐れがでています。たつた一台の违法駐車が尊い命を奪ってしまうかもしれません。违法駐車は絶対しないようご協力ください。



問 ハローワーク大館
△社会福祉協議会扱い

△サケの放流式

△市民の善意

△福祉事務所扱い

△老人ホーム扱い

△慰問

△

△22時間～30時間

↓現行どおり短時間被保険者となります

△30時間～33時間

↓短時間被保険者から一般被保険者に変更となります

※いずれも年収が90万円以上の場合です

△老人ホーム扱い

△商品券（1万5、000円）

△曲田寿さん（軽井沢）

△和やかボランティア

△世界連邦大館支部

△理容奉仕

△下川沿中学校

△大館乳児保育園

△大館税務署

△正札竹村

△あきぎんD・D会

△茶道裏千家淡交会

△大館地区あきぎん会

△相馬トヨさん（相染町）

△吉田産業

△タカハシ薬局

△日本公衆電話会大館分会

△安田生命大館営業所

△2万600円

△李子ヨさん（神山荘）

△350万円

△テレホンカード

△

大館の歴史散歩

近代化と
その遺産

近代遺産を見つめて

今年度は、大館市内にある明治、大正、昭和初期の産業、交通、社会面で近代化にかかわった遺産(現役中のものも含めて)を見てきた。

明治戊辰戦争で大館、十二所の中心町や近郷の村々が焼失した。その後もたび重なる大火で市街地の大部分を失った大館には、近世はおろか明治以降のつい百年ほどの間の歴史すら語り得る「モノ」は数少ない。

大館は、先人たちのたゆみない努力によって、一歩一歩確実に歩み進んできたことは搖るぎない事実である。しかし、私たちは先人の努力の結晶ともいえる「モノ」を多く持っていないことも事実である。そのためか先人の努力について考える機会が多くはないようだ。日常生活の中に「モノ」が無いことが、考える機会を失わせていると言えなくもない。

そのような意味で、今年度の大館の歴史散歩「近代化とその遺産」は、私たちにわずか百年の歴史と先人の努力を考えさせるまたとない機会を与えてくれ

史を学び研究する者の責務である。

大館らしい生き様を伝えるためにも、同じ過ちを繰り返さないためにも。

この歴史探訪も今年度で満十一年終えた。この間、城に始まり、遺跡と遺物、泉、峠と坂と道、戊辰戦跡、古記録に残る大館などを訪ねてきた。古くから

の在住の人にも、新たに大館に縁を持った人にも、大館が歩んだ多彩な事象を理解していただけたら、私たちの喜びである。そして今後も許される限り、大館を知るために汗を流していきたいと考えている。

そして、大館地方の近代化に確かな足跡を残していくつかの「モノ」を確認することができます。中には、新たな息吹を受けたりしこの姿に思いをはせた。

そこで、大館地方の近代化にいたずみ、かつての華やかあり、すでに役割を果たし終え、苦むした姿のものもあった。

市役所史跡探訪会

クイズ広報 おおだてがヒント

▽問題

①山田記念ロードレー
スに招待される元オリンピック選手は?

②広報市民リポーター
の募集定員は?

③火災情報のテレホン
サービスは何番?

④市の交通災害共済加
入金、小・中学生は

⑤固定資産課税台帳の
縦覧期間はいつから
いつまで?

⑥年齢、性別、答え(例
はがきに住所、氏名
①—②—)を書い

てご応募ください。

▽締め切り
3月28日(月)
当日消印有効

△応募先
〒017 大館市字中城20番地
広報おおだて

※全問正解者の中から抽選で5
人に、秋田犬のオリジナルテ
レホンカードを贈ります

△2月16日号の当選者
①3年 ②10セント ③2月28
日 ④3月1日~7日 ⑤40年

△2月16日号の当選者
・藤原ミサさん(水門町)
・千葉恭子さん(金坂)

△2月16日号の当選者
・糸田チャさん(片山2区)
・斎藤美代子さん(川口3区)
・佐々木トミ子さん(御成町4
丁目)

※応募総数73 全問正解70

私の本棚

中央図書館新着図書

『おかしな二人』

井上夢人著 講談社

徳山諒一と組んで、
「岡嶋二人」のペンネー
ムで執筆活動を続けた
13年間の舞台裏をつづ
る。どうやって二人で

書くのか、なぜコンビを解消したのか。繰り返し読者から投げかけられた質問の答えがここにある。

◇福助さん(荒俣宏) ◇「超」整理法(野口悠紀雄) ◇ハウステンボスの挑戦(神近義邦) ◇眠狂四郎無頼控(柴田錬三郎) ◇たとえ朝が来ても(北方謙三) ◇家の見知らぬ者たち(ジョルジュ・シムノン) ◇屏中のこおろぎ(杉森久英) ◇死の舞踏(スティーブン・キング) ◇草の根(スチュアート・ウッズ) ◇マートブ(マムーディ) ◇武道の科学(高橋華王) ほか

◇かぎばあさんのミステリー館(手島悠介) ◇ウォーリーハリウッドへいく(ハンドフォード) ◇参上ズッコケ忍者軍団(那須正幹) ◇帰ってきた空とび猫(ルグウィン) ほか
3月のテーマ関連図書コーナー『梅と桜』
親子読みきかせ会

毎月第1金曜日 午後2時30分から

中央図書館の休館日 3月20日、21日、24日



広報おおだては再生紙(古紙50~70%)を使用しています